

Pierde en ranking sector financiero (Reforma 19/09/11)

Pierde en ranking sector financiero (Reforma 19/09/11) En el reporte global de competitividad 2009-2010 del WEF, México tenía el lugar 73. Foto: Archivo El tamaño de la BMV como proporción de la economía contribuyó a la reducción.- expertos Jessika Becerra Ciudad de México (19 septiembre 2011).- México cayó 23 posiciones en el índice del Foro Económico Mundial (WEF por sus siglas en inglés) que mide el desarrollo de los mercados financieros. En el reporte global de competitividad 2009-2010 del WEF, México tenía el lugar 73 y para la evaluación 2010-2011 bajó hasta la posición 96, ya que su puntuación se redujo de 4.12 a 3.82. Con el descenso, México se situó por debajo de países de América Latina con menor nivel de desarrollo, por ejemplo, por debajo de Honduras que tiene el lugar 67, el Salvador y Colombia que ocupan la 78 y 79 posición. Asimismo, México fue superado por Brasil y Chile, que tienen los lugares 50 y 41 de la lista. "La inversión es fundamental para la productividad. Por lo tanto, las economías requieren mercados financieros que permitan inversiones en el sector privado", se menciona en el reporte. Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), señaló que el pequeño tamaño de la Bolsa Mexicana de Valores como proporción de la economía contribuyó a la caída de este indicador. "Son muy pocas las empresas que realmente operan en la bolsa. Las emisiones de deuda han funcionado, pero no de manera espectacular y las firmas que han salido a la bolsa este año, se cuentan con los dedos de la mano", comentó. "En otros países las empresas que exportan usan sus propios mercados de capitales para financiarse, pero en México las firmas son multinacionales y consiguen fondeo en el exterior. Además, empresas tan grandes como CFE y Pemex no están listadas en la bolsa y eso limita el crédito", señaló. El desarrollo de los mercados financieros es el octavo pilar del Índice de Competitividad que determina el WEF y considera 9 aspectos, que son: disponibilidad de los servicios financieros, financiamiento a través de los mercados locales de capital, fácil acceso a préstamos y disponibilidad de capital de riesgo. Además, considera el nivel de restricciones en flujos de capital, solvencia de los bancos, regulación de la bolsa de valores y derechos legales. Para el WEF, la reciente crisis financiera reflejó la importancia del sector financiero en la actividad económica, ya que cuando es eficiente asigna a fines productivos los recursos ahorrados por la población, así como el capital que llega del extranjero. Asimismo, agregó, canaliza ese dinero a proyectos de inversión que tienen una adecuada evaluación del riesgo y que generan altas tasas de rendimiento. Sostuvo que el acceso al capital debe ser transparente y que para ello, los mercados requieren una regulación que proteja a los inversionistas.